

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 20 de marzo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc Por aire, mar y tierra, las FFAA ECUADOR trabajamos en territorio con profesionalismo y compromiso con todo el país. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Siempre solidarios, comprometidos y preparados ante cualquier situación de emergencia. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara Jaramillo, ejecutó un vuelo de reconocimiento aéreo en el área afectada para verificar los daños provocados por el sismo en esta provincia. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc El profesionalismo de la mujer es un elemento fundamental en las FFAA ECUADOR. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC José María Velasco Ibarra ocupó 5 veces la presidencia del Ecuador. Entre sus obras destacan: el ingreso del país a la ONU. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC Visitantes de todas las edades elaboraron muñecos de papel de los personajes históricos de este emblemático lugar. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC En el Antiguo Círculo Militar, recordamos el natalicio del poeta y político ecuatoriano José Joaquín de Olmedo. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>FF. AA. movilizan personal para ayudar en remoción de escombros y entrega de kits. El Expreso Ni bien ocurrió el sismo de 6.5 grados que hasta el momento ha dejado al menos 14 personas fallecidas las Fuerzas Armadas desplazaron a su personal para brindar el apoyo inmediato a los ciudadanos en la evacuación de enseres y limpieza de las viviendas colapsadas. Ver más</p>	
--	--

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 20 de marzo de 2023

<p>Ecuador está desplazando a Colombia en el envío de cocaína a Europa. Primicias</p> <p>La pandemia de Covid-19 tuvo un efecto disruptivo en los mercados de la cocaína. O, en términos más sencillos, los alteró porque la severa reducción en los viajes internacionales ocasionó dificultades para que los productores ubiquen la droga en los mercados. Ver más</p>	
<p>Policía de Vinces pide judicializar a 200 personas por ataques tras operativo. El Comercio.</p> <p>Richard Vaca Moncayo, comandante de la Zona 5 Especial de la Policía Nacional, explicó este 19 de marzo del 2023 que una “turba de personas” atacó a una unidad de policía en Vinces, en Los Ríos. El objetivo habría sido incendiar la infraestructura, por lo que el servidor policial pide judicializar a los atacantes. Ver más</p>	
<p>SNAI solicitó revocatoria a prelibertad de Junior Roldán por incumplir uso de grillete. El Comercio</p> <p>El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) informó sobre el caso de Junior Roldán este 18 de marzo del 2023. La institución solicitó la revocatoria al beneficio penitenciario de prelibertad que le concedió un Magistrado. Ver más</p>	
<p>Atacan unidad policial en Vinces tras confuso incidente en el que murió un joven fuerabordista. El Universo</p> <p>Una unidad policial del cantón Vinces fue atacada la madrugada de este domingo 19 de marzo por un grupo de personas. Ver más Nota Referente El Telégrafo La Hora</p>	
<p>Azuay: la minería legal denuncia que “bandas” intentan apropiarse de la zona. Expreso</p> <p>Un llamado de atención. A través de un carta ‘abierta’, varias empresas dedicadas a la minería regular, ubicadas en el cantón Camilo Ponce Enríquez, en la provincia de Azuay, exigen a las autoridades resguardo para poder operar con normalidad. Esto, ante los ataques que reciben continuamente de grupos armados. Ver más</p>	
<p>Tras violencia estudiantil, Gobierno habla de plan de prevención. Primicias</p> <p>Una gresca entre estudiantes de un colegio del sur de Quito, en la que tres menores de edad resultaron apuñalados la tarde del 3 de marzo de 2023, expuso el nivel de violencia que enfrentan las instituciones educativas puertas adentro y, también, el expendio de drogas en colegios. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>Brindan el apoyo inmediato a la ciudadanía en la evacuación de enseres y limpieza de las viviendas colapsadas por el sismo en la parroquia Baños del cantón Cuenca. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>En coordinación con la ARC_EnergiaEc efectivos militares realizaron una operación en contra de la minería ilegal, en el cantón Calvas, donde decomisaron, 02 excavadoras, 01 Motor de succión, 01 generador de luz y 350 galones de diésel. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>En coordinación con Riesgos de la ciudad de Riobamba, realizaron el embarque de Kits alimenticios y vituallas para enviar a los afectados tras el movimiento telúrico suscitado en la provincia de El Oro. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 20 de marzo de 2023

<p>@FFAAECUADOR Empleando medios logísticos en apoyo Riesgos, FFAA ECUADOR realizan sobrevuelos sobre el Rio Blanco, en donde este sábado 18 de marzo de 2023, la creciente de este afluente arrasó con el puente que conecta los cantones. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR En apoyo a otras instituciones del Estado, ayudan a la población del sector Sunsun, parroquia Baños de Cuenca. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Fuerza de voluntad, para enfrentar tus miedos y superar tus limitaciones. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Personal militar continúan contribuyendo con la seguridad de la ciudadanía y con remoción de escombros en los sectores El Guabo. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Seguiremos trabajando sin descanso por el bienestar de nuestros compatriotas afectados por el Sismo, todo nuestro contingente al servicio del país. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU El BI 20 Capitán Díaz en coordinación con la Energia y Ambiente ejecutaron operación contra la minería ilegal en #Calvas donde decomisaron maquinaria, herramientas, accesorios y combustible que utilizaban para este ilícito. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU El Grupo de Artillería Autoremolcado No 79 Gral. Píntag brinda ayuda a la población del sector Sunsun con la evacuación de bienes y reconstrucción de viviendas, para mitigar los daños producidos por el sismo de 6.5 grados. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Seguimos trabajando en apoyo a los afectados por el Sismo. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea en coordinación con Gestión de Riesgos entregó 100 Kits Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador A través del Comando Operacional 2 Occidental continua realizando ayudahumanitaria a las personas que resultaron afectadas por el Sismo en el sector de Barrio Lindo IslaPuná. La ArmadaEcuatoriana ha desplegado el personal a varias provincias del país. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 20 de marzo de 2023

<p>@armada_ecuador El Batallón de Infantería de Marina No. 22 de la Armada Ecuatoriana, en apoyo a Salud dio atención y evacuación a una persona herida y una mujer embarazada en el sector de las Barracas. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador El Batallón de Infantería de Marina No. 11 "San Lorenzo", con información de Inteligencia Militar. Logró la aprehensión. Ver más</p>	
<p>4 muertos en accidente de helicóptero del ejército de Colombia. El Telégrafo Un helicóptero del Ejército de Colombia se estrelló cuando cumplía labores de abastecimiento de alimentos a las tropas militares, en la ciudad de Quibdó, capital de Chocó. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Inocar descartó alerta de tsunami tras nuevo sismo en la costa ecuatoriana. El Telégrafo Este lunes, 20 de marzo de 2023, se registró un nuevo sismo de 4.2 en la escala de Richter en Salinas (Santa Elena). Ante esto, el Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada del Ecuador (Inocar) descartó un tsunami en la costa ecuatoriana. Ver más</p>	
<p>Sismo de 4.2 se sintió en las costas de Salina este 20 de marzo. El Comercio La madrugada de este lunes, 20 de marzo de 2023 se reportó un nuevo sismo en las costas de Ecuador, cerca a Salinas. Según información del Instituto Geofísico del Ecuador el sismo ocurrió a las 05:20 a 45,28 kilómetros de Salinas, en la provincia de Santa Elena. Ver más Nota Referente El Universo. Primicias</p>	
<p>Decreto de excepción y bono por terremoto en Ecuador. El Comercio El presidente del Ecuador, Guillermo Lasso, en un mensaje difundido a través de sus canales oficiales, informó que, debido a las emergencias nacionales que enfrenta el país por las lluvias y por el terremoto ocurrido el sábado 18 de marzo de 2023, el Gobierno implementará una serie de acciones que permitirán atender a los ciudadanos afectados y recuperar la infraestructura vial, educativa, hospitalaria y de vivienda. Ver más Nota Referente El Universo</p>	
<p>Lasso anuncia la decretoria de estado de excepción para acelerar la reconstrucción frente a los daños del terremoto. La Hora La noche de este 19 de marzo de 2023, el presidente de la República, Guillermo Lasso, anunció, durante un mensaje a la nación, que se declarará el estado de excepción en todo el territorio nacional, sin restricción de derechos, con el fin de acelerar la contratación de obras y la reconstrucción frente a las secuelas del terremoto. Ver más Nota Referente Primicias</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 20 de marzo de 2023

<p>Drásticas pérdidas petroleras debido al terremoto y bloqueos. Primicias El terremoto, de magnitud de 6,5 con epicentro en Balao (Guayas), es uno de los eventos adversos que ha reducido drásticamente la producción petrolera del país, señaló Petroecuador. Ver más</p>	
<p>Se declarará la emergencia vial para la construcción de nuevo puente en la Calacalí- La independencia. La Hora Luego del colapso del puente estatal, ubicado en el km 166 de la vía Calacalí- La Independencia, la Prefectura de Pichincha anunció que el Ministerio de Transporte y Obras Públicas (MTO) emitirá un acuerdo ministerial con una declaratoria de emergencia para la conectividad de las provincias de Pichincha, Esmeraldas y Santo Domingo de los Tsáchilas. Ver más</p>	
<p>Lasso pedirá a EE.UU. un puente Bailey para el río Blanco. Primicias Un día después de que el río Blanco causó estragos en diferentes puntos de Santo Domingo de los Tsáchilas, el presidente Guillermo Lasso acudió a la zona para evaluar los daños. El mandatario estuvo este 19 de marzo en el cantón La Concordia, en la zona que perdió el puente sobre el río Blanco. Esa estructura era parte de la vía Calacalí – La Independencia. Ver más</p>	
<p>Petroecuador declara fuerza mayor en campo petrolero debido a paralización de comunidad kichwa. La Hora La empresa pública Petroecuador declaró la Fuerza Mayor en el campo Edén Yutiri, bloque 12, en la provincia amazónica de Orellana, y las áreas de influencia directa del mismo, por situaciones que afectan el desarrollo normal de las actividades operativas, como consecuencia de la paralización de la comunidad kichwa El Edén, desde el pasado 21 de febrero. Ver más</p>	
<p>CAL sesionará lunes para resolver solicitud de juicio político contra Lasso. El Comercio El Consejo de Administración Legislativa (CAL) sesionará el lunes 20 de marzo del 2023, a las 15:00, por disposición del presidente de la Asamblea Nacional, Virgilio Saquicela. Ver más Nota Referente Primicias Expreso</p>	
<p>Unidad Técnica Legislativa recomienda al CAL admitir a trámite solicitud de juicio a Guillermo Lasso. La Hora Jorge Washington Sosa Meza, coordinador general de la Unidad Técnica Legislativa (UTL) recomendó al Consejo de Administración de la Legislatura (CAL) que admita a trámite la solicitud de juicio político en contra del presidente de la República, Guillermo Lasso, y remita la solicitud a la Corte Constitucional (CC) para que emita el dictamen previo de admisibilidad. Ver más</p>	
<p>Consejo político de Pachakutik evaluará proceso político contra Lasso. El Comercio Darwin Pereira, segundo Vicepresidente de la Asamblea Nacional, señaló que el Consejo de Administración Legislativa (CAL) se reunirá el 19 o 20 de marzo para calificar el pedido de juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso. El 22 habrá una sesión extraordinaria del Consejo político de Pachakutik. Ver más</p>	
<p>Carmigniani demanda acción de protección contra la Fiscal Diana Salazar. La República El abogado Eduardo Carmigniani, imputado por la Fiscalía General del Estado por presunto cohecho en el caso Sinohydro, ha demandado una acción de protección</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 20 de marzo de 2023

<p>en contra de la Fiscal General Diana Salazar, alegando falta de motivación en la imputación, esto es, que no determina cuál es el hecho supuestamente ejecutado por Carmigniani por el cual se lo sindicó. Ver más</p>	
<p>El terremoto causó daños en el campo de gas Amistad. El Comercio El sismo del 18 de marzo de 2023 causó daños en las instalaciones del campo de gas Amistad, informó este 19 de marzo de 2023 la empresa pública Petroecuador. Ver más</p>	
<p>Petroecuador declara Fuerza Mayor en el campo Edén Yuturi. El Comercio La empresa pública Petroecuador informó este 19 de marzo de 2023 que declaró la Fuerza Mayor en el campo Edén Yuturi, bloque 12, provincia de Orellana, y las áreas de influencia directa del mismo. La medida se tomó debido a situaciones que afectan el desarrollo normal de las actividades operativas. Ver más</p>	
<p>Sube a 484 la cifra de heridos en Ecuador por el terremoto 6.5 La República Según el Gobierno, dos personas murieron en la provincia del Azuay y once en la provincia de El Oro, fronteriza con Perú, un cifra modificada pues el sábado había informado de doce fallecidos en esa última provincia. Ver más</p>	
<p>El terremoto provocó 461 personas heridas y la mayor parte está en El Oro, según balance de este domingo. El Universo La cifra de personas fallecidas por el sismo de 6,6 se ajustó este domingo. El Gobierno indicó que han sido 13 y no 14 como se estimó la noche de ayer. Ver más Nota Referente Primicias</p>	
<p>Imágenes de la destrucción que generó terremoto en Puná; antes de ayuda comienzan a llegar a esa isla del golfo. El Universo En comunas de la isla Puná, los dueños de varias casas tuvieron que dormir en medio de escombros, de estructuras con paredes derrumbadas. Ver más</p>	
<p>11 personas murieron en El Oro tras el sismo de magnitud 6.5 El Comercio Un total de 902 personas resultaron afectadas por el sismo de magnitud 6.5 ocurrido ayer 18 de marzo de 2023 en la provincia de El Oro. 11 perdieron la vida. Dos niños figuran en la lista de lamentables decesos. Ver más Nota Referente El Universo</p>	
<p>12 personas de Cuenca perdieron su hogar por el terremoto en Ecuador. El Comercio Este domingo 19 de marzo de 2023, familiares, vecinos y amigos de las víctimas junto con el personal militar apoyaron el retiro de los objetos que podían ser recuperados como: muebles, enseres y ropa; así también en la remoción de los escombros. Ver más</p>	
<p>Naciones se solidarizan con Ecuador por sismo de 6.5 grados. El Comercio El movimiento sísmico de magnitud de 6.5 grados en la escala de Richter, que se produjo el 18 de marzo en Guayas, Ecuador, generó la reacción de solidaridad a nivel internacional. La cifra de fallecidos se mantiene en 13 y 461 heridos a causa del sismo. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 20 de marzo de 2023

Gobierno comprará casas al sector privado para afectados por el sismo. El Telégrafo

En cadena nacional, el presidente Guillermo Lasso detalló su recorrido en las provincias de Guayas, El Oro Azuay y Santo Domingo para constatar los daños del terremoto de 6.5 grados. [Ver más](#)



¿El sismo del Guayas puede activar el magma del volcán Cotopaxi?. El Comercio

El Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional considera improbable que el sismo de 6.5 grados en la escala de Richter, en Guayas, tenga influencia en el proceso de erupción del volcán Cotopaxi. [Ver más](#)



Ecu 911 reporta intensa actividad en el Volcán Sangay. El Universo

El ecu 911 de Macas reportó que la noche del sábado 18 de marzo, el volcán Sangay expulsó material piroclástico. En un video difundido por sus redes sociales se ve como el coloso expulsa gran cantidad de lava a varios metros de altitud. [Ver más](#) Nota Referente [Expreso](#)



Tránsito colapsado en el kilómetro 58 de la vía Alóag-Santo Domingo. El Telégrafo

La Prefectura de Pichincha informó en la tarde del domingo 19 de marzo de 2023, que luego de las primeras labores de limpieza efectuadas en el km 48 de la vía Alóag- Unión del Toachi, este tramo se encuentra parcialmente habilitado, sin embargo, varios conductores reportan que el tránsito no avanza. [Ver más](#)



OPINIÓN

Las lecciones del sismo de Balao. Editorial. El Comercio

La tranquilidad de un sábado al mediodía fue rota por un sismo con epicentro en Balao, al sur del país. Ecuador se paralizó con un fuerte sismo de 6,5 grados. Poco a poco fueron llegando las noticias de cómo este fenómeno natural se convertía en tragedia, sobre todo con la confirmación de que 13 personas habían fallecido. [Ver más](#)

EL COMERCIO

FARITH SIMON. Rogelio Viteri c. Ecuador. El Comercio

Hoy, en la Corte Interamericana de Derechos Humanos, se está conociendo el caso, con la expectativa de que se haga justicia, pero este es un triste recordatorio de que siempre ha existido corrupción en el país y que esta ha crecido gracias a la impunidad. [Ver más](#)

EL COMERCIO

El asedio a la Corte. León Roldós. El Universo

Es de recordar que el art. 145 menciona como se termina el ejercicio de la Presidencia, para quien la ejerce: "1. Por terminación del periodo presidencial; 2. Por renuncia voluntaria aceptada por la Asamblea Nacional; 3. Por destitución, de acuerdo a lo dispuesto en la Constitución. [Ver más](#)



Errores, confianza e inseguridad. Simón Pachano. El Universo

Una disputa, una pelea, una batalla pueden ganarse por los errores del contradictor, contendiente o enemigo más que por los aciertos propios. En eso coinciden los teóricos de la guerra, los asesores políticos y toda la masa que gira



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 20 de marzo de 2023

alrededor de la publicidad. Y es ese principio el que, hasta ahora, le ha permitido al Gobierno. Ver más	
El nuevo Lasso. Salvatore Foti. La Hora Desde hace años, las instituciones estatales y el gobierno vienen evidenciando su total falta de capacidad para enfrentar y solucionar los problemas a los que se enfrenta la población. El país prácticamente vive en emergencia y, en lugar de respuestas contundentes por parte del Estado, solo hay alargues. Ver más	
En la Corte Constitucional está el futuro del país. Santiago Basabe. Primicias Cuando se detectan posibles excesos en el ejercicio del poder por parte del Ejecutivo, Legislativo, o de ambos, el rol de las cortes constitucionales es evaluar en qué medida las acciones de presidentes o asambleístas han sobrepasado los límites de la representación política otorgada por la ciudadanía a través del voto. Ver más	

RADIO Y TELEVISIÓN

Inundación en el país. Telemazonas	
Sismo en el país. Telemazonas	
Puente caído deja desconecta a varias ciudades del país. Telemazonas	
Problemas en recinto policial en Vinces. Telemazonas	
Juicio Político al presidente Lasso. Tctelevisión	